

# Siete empresas entraron al ranking de gestión de talento de Merco en 2019

**INDUSTRIA.** LA EMPRESA QUE TUVO LA MEJORÍA MÁS NOTORIA FUE IBM, QUE SUBIÓ 50 CASILLAS EN EL TOP 100 DE EMPRESAS, MIENTRAS QUE BAYER REGISTRÓ LA MAYOR CAÍDA CON 37 PUESTOS

BOGOTÁ

La calidad laboral, la marca del empleador y la reputación interna suelen ser variables de peso para evaluar la capacidad de atraer y retener talento en las empresas. Así lo ve Merco, que publicó una nueva edición del ranking de compañías con mejor gestión de talento. Este año, siete empresas entraron al top 100: Falabella, Universidad CES, Universidad de Antioquia, Grupo Energía Bogotá (GEB), Grupo Olímpica, Equion y Roche.

La primera empresa de las mencionadas ocupó la posición más elevada del ranking entre las nuevas integrantes para 2019, al ubicarse en la casilla 37. En el caso de Universidad CES, que ocupó el puesto 51, cabe destacar que es la primera vez que entra a las 100 empresas con mayor capacidad de atraer y retener talento durante los 10 años de vigencia que tiene el listado de Merco.

También es importante denotar que, de las siete empresas que entraron al top 100 este año, dos son universidades. Esta tendencia se repite en el listado general, pues las compañías del sector de educación llegan a 15 en total, ubicándose como el nicho con más jugadores dentro del ranking, junto con alimentación, que tiene el mismo número.

Uno de los factores que más resaltan del listado es que aproximadamente 70% de las empresas incluidas son de origen colombiano. Al respecto, el director general de Merco, Manuel Sevillano, destacó que las empresas colombianas no solo tie-

nen una muy buena reputación para los diferentes grupos de interés, sino que convierten a Colombia en la nación que más empresas incorpora al ranking de los 15 donde el monitor empresarial hace presencia.

A su vez, el ejecutivo agregó que "Colombia tiene la peculiaridad de que tiene un sistema uni-

versitario muy reputado, factor que no se ve en otros países de la misma manera".

Otro de los puntos importantes a destacar es la evolución de las empresas en el último año, pues así como hubo incrementos importantes, también se registraron caídas pronunciadas. En el primer caso, IBM subió 50 po-

siciones al pasar de la 83 a la 33; mientras que en el segundo, Bayer cayó 37 casillas, pasando de la 17 a la 54.

Pasando al top 10 del listado, la gran ausente de este año es Avianca, que pasó del quinto lugar al 16, bajando 11 puestos. Su lugar pasó a ser de Johnson & Johnson, que se ubicó en el

décimo lugar, escalando dos posiciones.

Hay que recordar que Avianca pasa por uno de los escenarios más complejos de su historia. Los resultados financieros del año pasado evidencian que las utilidades cayeron 98,6%, además, tuvo que enfrentar un prolongado paro de sus pilotos, y recientemente ha tenido que afrontar cambios directivos.

En materia de las empresas punteras, el panorama no cambia mucho, pues Bancolombia y Grupo Nutresa siguen liderando, aunque el banco se ubicó en primer lugar, tras haber sido segundo el año pasado. David Avella, gerente de relacionamiento humano del banco, dijo que "el talento es una ventaja competitiva, y por eso trabajamos mucho en el desarrollo de nuestros equipos".

SEBASTIÁN MONTES SANDOVAL  
smontes@larepublica.com.co



**Manuel Sevillano**  
Director general de Merco

"Las empresas colombianas no han evolucionado mucho, pues ya tenían bastante reputación hace 10 años, pero el verdadero mérito es haberse mantenido".

Siganos en:

[www.larepublica.co](http://www.larepublica.co)  
Para leer el Inside con Andrés Barreto, superintendente de Industria y Comercio.

## ATRACCIÓN Y RETENCIÓN DE TALENTO EN COLOMBIA

Empresas destacadas Puntaje 2019 (unidades)



Fuente: Merco

● PUESTO 2018

● PUESTO 2019

Cambios de posición destacados Respecto al año anterior



Muestra poblacional Porcentaje



Sectores incluidos (cantidad de empresas)



Empresas nuevas



Gráfico: LR, VT

## Lo que dicen los colombianos

Para elaborar el ranking, Merco realizó más de 55.000 encuestas en ocho fuentes de información, donde 38% se centró en los trabajadores. Dicho número se divide en 23% de trabajadores de las 100 empresas Merco y 15% de trabajadores propios de las compañías. Frente a la satisfacción de los trabajadores con la empresa, Sevillano resaltó que en Colombia se ubica en 8,60 unidades sobre 10. Los ítems mejor valorados de los 15 incluidos en el listado son el orgullo de pertenencia (9,20), los valores ético y profesional (9,05) y relación con los mandos inmediatos (8,59).

### AVISO DE PRENSA

#### SCOTIABANK COLPATRIA S.A. INVITACIÓN A LA LICITACIÓN No. 02 - 2019 A COMPAÑÍAS DE SEGUROS

En atención a lo dispuesto en el Decreto 673 de 2014 y la Circular Externa número 29 de 2014 emitida por la Superintendencia Financiera de Colombia, así como en las demás normas concordantes y reglamentarias, Scotiabank Colpatria S.A., extiende la presente Invitación Pública a las Compañías de Seguros legalmente establecidas en Colombia y autorizadas para operar en el territorio colombiano.

OBJETO